

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Asuhan kebidanan yang diberikan kepada Ny "K" usia 20 tahun dilakukanyaitu sejak kehamilan TM III sampai dengan KB di Klinik As Syifa Husada Poncokusumo dan hasil ditemukan masalah dan diangkat diagnosa Ny "K" usia 20 tahun G₁P₀ Ab₀ UK 38 Minggu 3 hari Janin Tunggal Hidup Intrauterin dengan Penyakit Hipertensi. Pada saat kehamilan hal-hal yang dikeluhkan Ny "K" adalah normal yaitu perubahan pada sistem perkemihan pada TM III yaitu meningkatnya frekuensi berkemih karena presentasi janin yang memasuki pintu atas panggul sehingga memberikan tekanan pada kandung kemih serta disebabkan oleh kontraksi uterus ibu karena waktu persalinan sudah dekat. Sehingga didapatkan kesimpulan bahwa kehamilan Ny "K" berlangsung normal dan telah diberikan asuhan yang sesuai kebutuhan.

Persalinan Ny "K" terjadi pada tanggal 13 Desember 2019 mulai pukul 06.30 WIB di Klinik As Syifa Husada Poncokusumo. Pada saat pengkajian data didapatkan Ny "K" dalam pembukaan 2 cm, effacement 25%, Ketuban (-) merembes, kepala, UUK jam 1, Hodge I, molase 0 dan hasil dicatat dalam lembar observasi partograf. Pada tanggal 13 Desember 2019 pukul 12.00 WIB pembukaan 10 cm, effacement 100%, ketuban (-), kepala, molase 0, hodgell dan hasil dicatat dalam lembar observasi. Pada tanggal 13 Desember 2019 pukul 12.30 WIB bayi lahir. Berdasarkan hasil pengkajian dapat disimpulkan proses persalinan Ny "K" berlangsung normal. Lama kala I pada Ny "K" berlangsung 8 jam, kala II 30 menit, kala III 10 menit, dan kala IV dilakukan pemantauan selama 2 jam post partum.

Selama pasca melahirkan dilakukan kunjungan sebanyak 3 kali yaitu pada saat 6 jam post partum, 6 hari post partum dan 14 hari post partum. Selama pengkajian data tidak ditemukannya masalah terbukti dari TFU saat 6 jam post partum 2 jari di bawah pusat, saat 6 hari post partum TFU pertengahan pusat-symphisis serta Ibu tidak ada keluhan, saat 14 hari post partum TFU tidak teraba, dan pada saat 32 hari post partum TFU tidak teraba serta Ibu tidak ada keluhan sehingga proses involusi uterus berjalan secara normal.

Setelah dilakukan pengkajian pada By Ny "K" usia 0 hari dengan Neonatus Cukup Bulan didapatkan berat badan bayi normal yaitu 2600 gram dan panjang bayi 48 cm segera setelah lahir bayi menangis merintih, gerak lemah, warna kulit kebiruan. Asuhan yang diberikan juga sesuai dengan kebutuhan yaitu memberikan vit K, salep mata, merawat tali pusat, perawatan bayi, dan memberikan ASI secara eksklusif dan on demand.

Kemudian telah dilakukan kunjungan kepada By Ny "K" sebanyak 3 kali yaitu saat usia 6 Jam, 5 hari, dan 28 hari. Selama pengkajian data By Ny "K" pada usia 0 jam mengalami keluhan asfiksi ringan. Asuhan yang diberikan pada By Ny "K" usia 0 jam dengan pemasangan O2 pemantauan tiap 30 menit dan Asuhan lainnya yang diberikan pada Bayi Ny "K" yaitu ASI eksklusif, Pemberian ASI secara on demand atau 2 jam sekali, perawatan bayi, perawatan tali pusat dan imunisasi hepatitis B diberikan pada saat usia 6 jam, pada saat kunjungan neonatus II diberikan imunisasi BCG dikarenakan agar Ibu bersedia kembali membawa bayinya ke bidan untuk kunjungan ulang.

Pada tanggal 23 Januari 2020 Ny "K" ingin mengikuti program keluarga berencana. Metode KB yang ingin Ny "K" gunakan telah ditentukan saat masa nifas karena telah diberikan konseling mengenai keluarga berencana

pada resiko tinggi namun Ny"K" sudah memutuskan Kb yang diinginkan. Kemudian Ny "K" ingin menggunakan KBsuntik 3 bulan setelah masa nifas telah selesai.

5.2 Saran

a. Bagi Klien

Meningkatkan pengetahuan tentang kesehatan selama hamil sampai penggunaan kontrasepsi terutama mengenai tanda bahaya dan komplikasi kehamilan, persalinan, dan masa nifas.

b. Bagi Klinik As Syifa husada

Lahan praktek sebaiknya dapat memberikan asuhan sesuai dengan standar pelayanan kesehatan selama masa hamil sampai penggunaan kontrasepsi seperti penggunaan kontrasepsi yang sesuai dengan resiko pasien.

c. Bagi Institusi Pendidikan

Diharapkan dapat meningkatkan kualitas pendidikan bagi mahasiswa dengan menyediakan fasilitas sarana dan prasarana yang mendukung peningkatan kompetensi mahasiswa sehingga dapat menghasilkan bidan yang berkualitas.

DAFTAR PUSTAKA

- Alfandi B, Adriaansz G, Gunardi ER, Koesno H. Buku panduan praktis kontrasepsi pelayanan kontrasepsi. Edisi 3. Jakarta: PT Bina Pustaka Sarwono Prawirohardjo: 2011
- Badan Pusat Statistik Provinsi Jawa Timur. 2013. *Jawa Timur dalam Angka*. Surabaya. BPS
- Bandiyah, Sitti. 2009. *Kehamilan, Persalinan dan Gangguan Kehamilan*. Yogyakarta: Nuha Medik
- Benson, Ralph C. & Martin L. Pernoll. *Buku Saku Obstetri & Ginekologi*. 2009. Jakarta : EGC.
- Dinas Kesehatan Propinsi Bali, 2009- 2010. *Profil Kesehatan Propinsi Bali*
- Feryanto, Achmad & Fadlun. 2011. *Asuhan Kebidanan Patologis*. Jakarta : Salemba Medika
- Hasugian, Tigor. 2012. "*Pengetahuan, Sikap Dan Perilaku Ibu Hamil Terhadap Kehamilan Risiko Tinggi Di Rsup. H. Adam Malik Medan*" Tesis Magister, Fakultas Kedokteran Universitas Sumatera Utara, Medan.
- Hidayat Asri dan Sujiyatini. 2015. *Asuhan Kebidanan Persalinan*. Yogyakarta: Nuha Medika
- Indra ayu chandranita, dkk. 2010. *Ilmu Kebidanan Penyakit Kandungan dan KB*. Jakarta: Penerbit Buku Kedokteran EGC
- Kuswanti, Ina. 2014. *Asuhan Kehamilan*. Yogyakarta: Pustaka Pelajaran
- Maritalia Dewi, Tahun 2012, *Asuhan Kebidanan Nifas dan Menyusui*, Celeban Timur UH III/548 Yogyakarta 55167
- Prawirohardjo, Sarwono. 2010. *Buku Acuan Nasional Pelayanan Kesehatan Maternal dan Neonatal*. Jakarta : PT Bina Pustaka

Prawirohardjo, Sarwono. *Ilmu Kebidanan*. 2010. Jakarta : Bina Pustaka Sarwono
Prawirohardjo.

Purwaningsih, Wahyu & Siti Fatmawati. 2010. *Asuhan Keperawatan Maternitas*.
Yogyakarta: Nuhu Medika

Rukiyah, Ai Yeyeh S.SiT & Lia Yuliani Am.Keb, MKM. *Asuhan Kebidanan
Patologi*. 2010. Jakarta : Trans Info Media

Sulistiyawati Ari & Estinugraheny, tahun 2010, *Asuhan Kebidanan pada Ibu
Bersalin*, Salembang Medika, Jakarta

Sukarni, Icemi & Wahyu. 2013. *Buku Ajar Keperawatan Maternitas*. Yogyakarta:
Nuhu Medika

Susanto Andina Vita, Tahun 2018, *Asuhan Kebidanan Nifas dan Menyusui*, PT
Pustaka Baru, Yogyakarta

Setiyaningrum, Erna. 2013. *Asuhan Kegawatdaruratan Maternitas (Asuhan
Kebidanan Patologi*. Jakarta:In Medika

Trisnantoro, L. 2011. Strategi Luar Biasa untuk Penurunan Kematian Ibu dan
bayi *Jurnal Manajemen Pelayanan Kesehatan* Vol. 14, No. 4 Desember 2011:75-
176.

